
市民可通过互联网将作品发送至邮箱:zzccssp@126.com。活动结束

后，市创城办将从征集到的作品中评选出50件优秀作品，授予优秀作品

作者“创建省级文明城市热心市民”荣誉称号，并奖励创城纪念品一份。

晚报讯 （记者 李
帅 摄影报道）在峄城区
206国道与坛山路交会
处有一处方便市民安全
快速的穿过 206国道的
地下通道。近日，有市民
反映，在这处地下通道的
西侧入口处的一排排水
井盖下陷，原本与附近路
面持平的井盖现在向下
沉了一些。进通道的市
民经过这里会受颠簸，从
里面出来的市民影响会
大一些，很可能会摔倒。

8月 7日，记者来到
该地下通道西侧入口处，
看到位于入口处有一排
排水井盖横在入口处，下
面是排水道。现在排水
盖的一端下陷，被放置在
排水道里的几个大石块
给抵住，如此才没有继续
下陷，但是与周围地面形
成了落差。过往的市民
通过这个排水井盖的时

候会发出比较大的撞击
声，并会颠簸，影响通
行。另外，下面的排水管
道内放置的大石块也影
响排水效果。“现在通道
里面已经有积水了，很少
有市民走地下通道过路
口，不过这排水盖已经坏
了有一段时间了。”市民
徐先生说。

“虽然现在坏的不算
厉害，而且有人往排水道
里放置了大石块把排水
盖给抵住，但如此不是长
久之计。现在是雨季，排
水不好的话雨水进入地
下通道势必会影响市民
的通行。所以希望能将
排水井盖尽快更换，与周
围地面持平，这样过往市
民经过这里不再受颠簸，
交通安全隐患也被消除，
更有利于市民从地下通
道穿过路口。”市民张先
生说。

地下通道入口处排水井盖下陷
骑行颠簸易摔倒
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晚报讯（记者 安卿超）傍晚
时分，人们吃过晚饭，喜欢在公
园、休闲场所溜溜转转，本来是放
松心情的，但如果一不小心走了

“狗屎运”，就让人郁闷扫兴了。
近日，不少市民反映，道路两旁、
绿化带、草坪等地方，随处可见狗
屎，不仅气味难闻，不小心还会踩
到。

外出遛狗，最让人懊恼的莫
过于要处理狗狗的粪便了。有责
任心的主人，会随身携带工具处
理，要是碰上不管不顾的主人，就
有路人要“中招”了。枝繁叶茂、
绿草如茵的光明广场是不少市民
常去的休闲娱乐场所之一，每天
人流量也是特别的大。然而有些
市民却在草坪上遛狗，狗狗常常

把草坪当成厕所，而主人却视而
不见。“这里的草坪远看绿油油，
也很干净，但如果走近，经常能看
到臭臭的粪便在草丛里，别说是
小孩子，就算是大人也经常踩到，
不仅影响人的心情，也严重影响
公共环境卫生。”市民孙女士说。

近日，记者在新城区龙潭公
园北侧入口处看到，因为临近傍
晚，前来散步、游玩的市民特别
多，短短 20分钟，就有 40多位市
民进入公园，其中有 10多位市民
还带着宠物狗。在公园内的草坪
上不时能发现动物粪便，短短的
几十米就有四五处之多，其间记
者还目睹了一只宠物狗随处小
便。“白天还好点，能看清脚下的
路，要是晚上，说不定一脚就踩到

狗屎上了。有时候踩到了自己也
不知道，回到家还弄得小区楼道
和地板上到处都是。”一位在公园
锻炼身体的老人说。

记者了解到，每天临近傍晚
时分，气温逐渐下降，有不少市民
趁此机会带着自家小狗来到公园
里溜达，从6点多到9点一直不间
断，大多数狗主人都选择放养式
遛狗，如此一来，不仅存在一定的
安全隐患，甚至有个别狗主人直
接把公园当成宠物狗的厕所，但
能主动处理狗粪便的主人却寥寥
无几，为此保洁人员每天都要循
环着做大量的清理工作。“没有办
法，我们没有执法权，只是负责打
扫卫生，主要措施就是劝说，即使
这样还时常遭受白眼，时间久了

我们也不敢劝说了。”清洁工胡女
士说。

市民张女士每天晚上都会带
宠物狗出去转一转，她告诉记者，
每次出门前她都会顺手拿上一些
纸巾及几个塑料袋，宠物狗在外
面排便，可以用纸巾包住，再放进
塑料袋装好，丢到垃圾桶。“纸巾

跟塑料袋都很轻便，不麻烦。”张
女士说。

采访中记者了解到，除个别
市民对公园遛狗随处大小便的现
象表示不以为然外，多数市民表
示无奈和愤恨，称遛狗时，主人应
该加强自律，管好自家的狗，处理
好排泄物。

遛狗居民未及时清理

公园广场内“便便”给人添困扰

晚报讯（记者 张莉萍）“洗好的照片，不
到一年，怎么说褪色就褪色了呢？”近日，家住
广泰花园的赵女士反映。去年年底，她和几
位挚友一起到我市一景点内游玩，朋友一时
起兴，便邀同行人员在景区一拍摄点拍摄了
一组照片，可不承想，这才短短几个月的时
间，这洗好的照片却“花容失色”。

“当时我们一行六人在景点游玩，就在大
家玩得正高兴时，一朋友叫来一摄影师为我
们拍照留念。该摄影师自称照片‘立等可
取’，而且在景区已经做了六七年的摄像，拍
摄的照片更是不计其数。经摄像师这么一
说，大家也就心动了，纷纷要求摄影留念。除
了大合影是每人一张外，其他合影的照片也
有五六份，还有部分个人照片。拍完照以后，
我们就继续游玩，当我们要离开时取走了照
片。当时，我就发现照片和往常在摄像馆拍
摄的照片有些不同，色泽暗淡不说，纸张也粗
糙，但当时人太多，我也没多说什么。”回忆起
当时照相的情景，赵女士有些无奈，“起初，我
以为只是我自己的照片褪了色，但问了问同
行的朋友，他们也表示自己的照片或多或少
都褪了些颜色。”好好的照片为什么会褪色
呢？赵女士颇为疑惑。

对于赵女士的疑惑，记者走访了文化路
附近一家摄影馆的工作人员。据他介绍，眼
下，大街小巷出现了不少标有“立等可取”的

“摄影棚”，尤其是各大景点，类似的宣传更是
常见。不过很多市民并不知道这些摄影点中
的打印机质量参差不齐，质量差的打印机打
印的照片比较容易褪色，一些设备老旧的摄
影点更是如此。除此之外，用墨不同，照片的
可保存期相差也比较大，多则可保存几十年，
少则不到一年就会褪色，而为了较好的保存
照片，市民也可通过塑封照片的方式保存。

景区内拍照留念
不到一年褪了色

晚报讯 (记者 李帅)学校、小区附近道
路安装减速带就是为了提示过往车辆减速慢
行，以免意外发生。近日，有市民反映在峄城
区匡衡小学门前道路一侧的减速带中间缺失
一段，而缺失的一段正好位于机动车道上，如
此一来机动车都选择从缺失的地方通过，其
中很多车辆丝毫不减速，存在安全隐患。

记者随后来到该小学附近看到，在小学
大门北侧的道路上安装了两条减速带，减速
带两端完好无损，只是中间的部分减速度不
见踪影，车辆经过这里都是选择中间的两个
车道行驶。在现场，记者看到经过的机动车
大多数都没有减速，只是靠两侧的车辆想要
通过必须减速慢行。“坏了有一段时间了，现
在坏掉的正是机动车道通常行驶的两车道，
靠边的大多数都是非机动车通行，现在倒好，
管不住机动车的速度，非机动车到了这里就
必须小心通过。”市民董先生说。

“学校附近设置减速带，是让车辆减速慢
行，特别是在上学放学的时间。现在虽然是
放假期间，但还有二十天就该开学了，到时候
机动车经过减速带却丝毫不减速，那么安全
隐患就大了。所以，希望有关单位能够及时
地把缺失的减速带修补好。另外也希望市民
驾车经过学校附近时，无论有没有减速带的
提醒，都应该减速慢行，确保孩子们的安全。”
市民贾先生建议。

减速带破损
管不住机动车

8月7日，在市中区汇泉路上，不少市民把电动车停在路边设置牌子做广告，占据着非机动车道存安全隐患。“路面虽然宽阔，但
是如此摆放做广告，给行人出行带来安全隐患。”一市民说道。 (本报记者 摄)

如此广告危险


